

## **“Iluminando la Navidad” – Pr Jim Sprengle – Día de Navidad 25 de diciembre de 2023**

- I. **Juan 1:4-5** – “En él estaba la vida, y la vida era la luz de los hombres. La luz brilla en las tinieblas, y las tinieblas no la han vencido”.
- II. **Las luces navideñas nos animan ...**
  - a. Sé que pronto desaparecerán, ya que completaremos nuestra celebración en las próximas semanas, pero son lo más destacado (sin juego de palabras) de la temporada para muchas personas.
  - b. Me gusta ver ese programa llamado The Great Christmas Light Fight... que recorre todo el país y muestra a diferentes personas tratando de superar a otras personas con sus exhibiciones navideñas.
  - c. No estoy seguro de cuándo todo esto se convirtió en un concurso, pero leí acerca del récord mundial Guinness en 2001: una familia australiana con 330.000 bulbos.
    - i. En respuesta a eso, un tipo en Nueva York fabricó más de 350.000 bombillas... luego fueron de un lado a otro hasta hace unos 10 años.
    - ii. El chico de Nueva York tiene el récord y sigue aumentándolo cada año... a partir de diciembre tiene alrededor de 730.000 luces.
    - iii. La pantalla tiene 40 millas de cable, tarda 2 meses en configurarse... y no puedo imaginar lo que pague en electricidad.
    - iv. Estoy seguro de que si le preguntaras a cualquiera que coloque un gran escaparate, te diría que el motivo es traer felicidad a la gente... traer un poco de alegría navideña a la gente que los ve.
  - d. Las luces son el primer signo de la Navidad que se avecina, ya que los patios del vecindario encienden sus luces después del Día de Acción de Gracias, al igual que las tiendas, al igual que muchas ciudades en sus calles principales...
    - i. Las luces nos recuerdan la época del año y la llegada de la Navidad.
  - e. Desafortunadamente, estas son luces artificiales...
    - i. Las luces de todas las casas a lo largo de nuestras calles, nuestros árboles de Navidad y a lo largo de los negocios eventualmente serán apagadas.
    - ii. Por mucha alegría que traigan... son temporales y, debo añadir, artificiales.
  - f. Las luces temporales y artificiales de nuestro mundo nos dan un impulso momentáneo, pero no pueden brindarnos verdadera alegría o plenitud.
    - i. El verdadero gozo sólo se encuentra en nuestra lección del Evangelio.
- III. **El Evangelio de Juan comienza yendo directo al grano .**
  - a. Juan nos da una especie de resumen del Génesis, con los inicios de la creación a través del Verbo, que era Dios. (contra 1)

- b. Luego dice que “el Verbo (que era Dios), se hizo carne y habitó entre nosotros, y hemos visto su gloria, gloria como del unigénito del Padre, lleno de gracia y de verdad”. (contra 14)
- c. Todo esto es para decir que Jesucristo vino al mundo como vida y luz, que es lo contrario de lo que pasaba con la muerte y las tinieblas.
- d. El profeta Isaías profetizó acerca de esta luz, como leímos anoche: “El pueblo que caminaba en tinieblas vio una gran luz; A los que habitaban en tierra de profundas tinieblas, la luz les resplandeció”. (Isaías 9:2)
  - i. Esta es la Luz de la que habla Juan en nuestra lección del Evangelio de hoy con palabras similares a las de Isaías: “En él estaba la vida, y la vida era la luz de los hombres. La luz brilla en las tinieblas, y las tinieblas no la han vencido”. ( versículos 4-5)
- e. La Luz del mundo entró en la oscuridad tal como se predijo hace mucho, mucho tiempo, cuando el propio Hijo de Dios nació de una virgen.
- f. Jesucristo nació el día de Navidad como la Luz que la gente esperaba durante miles de años... y una vez que creció hasta convertirse en hombre, incluso Él le dijo a la gente que Él era la luz, como dijo: "Yo soy la luz del mundo". , el que me sigue no andará en tinieblas, sino que tendrá la luz de la vida”. (Juan 8:12)

IV. **Caminar en oscuridad es la realidad del pecado .**

- a. La historia del Génesis nos habla de más que sólo la creación, porque también explica el comienzo del pecado.
  - i. Mientras Adán y Eva vivían en la presencia de Dios y Su luz sin miedo ni necesidad, pensaron que necesitaban más.
  - ii. Ese primer pecado contra Dios permitió que las tinieblas del pecado se extendieran a lo largo de toda la historia – y con ella, nuestro deseo de superar las tinieblas por nuestros propios medios.
- b. Todos buscamos superar la oscuridad en nuestras vidas... pero nunca lo logramos porque todo lo que intentamos es temporal... y artificial.
  - i. Muchos de nosotros nos enfrentamos a una dosis de realidad la mañana de Navidad, cuando vemos el papel de regalo triturado y las cajas esparcidas... sólo para darnos cuenta de cuánto cargamos en nuestras tarjetas de crédito para que todo esto sucediera.
    - 1. Al igual que cada regalo y cosa nueva, trae una pequeña sensación de alegría, pero a menudo viene con la culpa de gastar demasiado y endeudarse.
  - ii. Otros sienten una gran resaca esta mañana, ya que su Nochebuena estuvo llena de bebida y fiesta.
    - 1. Las sustancias que alteran el estado de ánimo se convierten en luces artificiales temporales para las personas en todas partes, pero el resultado es sólo dolor y miseria.

- iii. Algunos de nosotros planificamos y preparamos una gran fiesta navideña... que puede ser una bendición cuando nos reunimos...
  - 1. Sin embargo, la comida también es una fuente de adicción para muchas personas, ya que se convierte en una forma de contrarrestar la oscuridad.
- iv. Otros se rodean de mucha gente que no son amigos genuinos ni buenas personas para ellos.
  - 1. Siempre digo que un buen matrimonio puede ser el paraíso... pero un mal matrimonio puede ser el otro lugar.
  - 2. Muchas veces buscamos y nos rodeamos de personas poco saludables como una forma de sentirnos mejor, pero al final eso nos desmorona.
- c. Una vez más, tenemos una multitud de formas de buscar alegría temporal y artificial en el mundo, pero algo así como el tipo con el despliegue de luces que batió récords: siempre buscaremos más.

V. **Jesús, cuyo cumpleaños celebramos hoy, es la verdadera Luz .**

- a. Somos hijos de Adán y Eva, por lo que siempre lucharemos con el pecado y buscaremos ayuda en otros lugares además de Dios.
- b. Sin embargo, ese fue el propósito del nacimiento del Salvador: sanar el descontento... romper las ataduras del pecado... y darnos una luz que nunca termina.
- c. Ninguno de nosotros quiere que la luz brille en los lugares oscuros de nuestro corazón.
  - i. Cuando pensamos en poner de relieve nuestros secretos más oscuros y nuestro pecado, nos estremecemos... ¡ya que creemos que esas cosas deben permanecer en la oscuridad!
  - ii. Sin embargo, Jesús trae la luz de Su gloria a las partes más oscuras de nuestro ser...
  - iii. Él ilumina con la luz del perdón estas fortalezas y lugares por los que creemos que nadie podría perdonarnos jamás.
- d. El niño Jesús, la Luz misma del mundo, nació para convertirse en la respuesta a la muerte y a las tinieblas.
  - i. Todos los que habitamos en una tierra de gran oscuridad... o en nuestro propio yo pecaminoso... ahora tenemos la gracia salvadora mediante el propio plan de rescate de Dios.
  - ii. El Dios del universo, Padre, Hijo y Espíritu Santo, alteró el curso de la historia al enviar al Hijo a convertirse en ser humano.
    - 1. Sí, es difícil de entender, pero el Hijo siempre fue Dios desde el principio como dice Juan, Él era Dios y con Dios en la creación.
    - 2. Sin embargo, el Padre lo envió no solo para convertirse en uno de nosotros, sino también para crecer y ser la persona que nosotros no pudimos: perfecto.

- a. Su vida y luz perfectas también serían el sacrificio perfecto por nuestros pecados, ya que un día daría Su vida en la cruz... pero no termina en muerte en la cruz.
  - b. El sepulcro abierto es la promesa de que la muerte y las tinieblas no retienen a Jesús –y tampoco nos retienen a nosotros– porque por gracia mediante la fe somos hijos de Dios.
- e. La luz de Dios ha brillado sobre nosotros por su gracia y amor, y ya no necesitamos buscar luces temporales y artificiales que nos traigan gozo y paz.
- i. Nuestra verdadera Luz – la Luz del mundo – llegó para quedarse.
  - ii. Alabado sea Dios por este maravilloso día, ya que tenemos la seguridad de Su presencia y luz en nuestras vidas ahora... y por la eternidad. Amén.